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1. СМИ о Таймыре 
 

Подведены итоги деятельности органов ЗАГС Таймыра за 2023 год 
Управление записи актов гражданского состояния (далее - ЗАГС) администрации 

муниципального района подвело итоги своей работы за прошедший 2023 год. 
За год зарегистрировано 329 актов о рождении (в 2022 году - 323), в том числе 324 акта 

составлено в отношении новорожденных детей и пять актов оформлено на основании 
решений судов в отношении взрослых граждан, документы о рождении которых не 
сохранились в архивах органов ЗАГС. Из появившихся на свет малышей 163 мальчика и 161 
девочка. 

На протяжении многих лет на Таймыре сохраняется естественный прирост населения, 
количество родившихся превышает количество умерших. В 2023 году зарегистрирован 281 
акт о смерти, что на три меньше, чем в предыдущем году. 

Количество заключенных брачных союзов составило 181: в г. Дудинке - 152, в селе 
Хатанга - 15, в сельском поселении Караул - 13 и один брак заключили в поселке Диксон. 

Решение расторгнуть брак приняли 154 семьи, что на 13% меньше, чем в 2022 году. 
В отношении 137 детей, родители которых состоят в гражданском браке, произведена 

регистрация установления отцовства. Как и в 2022 году, трое детей были усыновлены. С 
заявлением о перемене имени (фамилии, имени, отчества) в органы ЗАГС района обратилось 
34 человека (в 2022 году – 44). 

Как отмечают работники ЗАГС, в последние пять лет наблюдается ежегодный рост числа 
обращений граждан за совершением иных юридически значимых действий, таких как выдача 
повторных свидетельств, справок, исполнение решений судов, внесение исправлений в 
записи актов гражданского состояния и другое. В прошлом году число таких действий 
составило 6524, что на 78 больше, чем в 2022 году, и в 1,7 раза больше, чем в 2020 году. 

В январе 2024 года на Таймыре родилось 23 малыша, свидетельство о заключении 
брака впервые вручено 10 семьям, умерло 15 человек, зарегистрировано 16 разводов. 

«Таймыр» 
 

Дома из бруса будут строить для коренных народов края 
Комитет по развитию северных территорий Заксобрания Красноярского края рассмотрел 

законопроект, который позволит улучшить качество жилья представителей коренных 
малочисленных народов. 

Так, сегодня представители малых народов могут получить социальную выплату на 
приобретение, доставку и монтаж быстровозводимых малоэтажных жилых домов площадью 
не менее 50 кв. м. Однако северяне часто жалуются на качество каркасных домов. 

Как рассказала заместитель руководителя краевого агентства по развитию северных 
территорий и поддержке КМН Наталья Астахова, жалобы поступают на промерзание стен и 
грибок. Это говорит о том, что каркасное жилье не подходит для сурового климата севера 
края. 

В Заксобрании отметили, что сейчас утвержденный показатель стоимости одного 
квадратного метра общей площади жилого помещения для Красноярского края составляет 
порядка 92 тыс. рублей. Учитывая стоимость доставки стройматериалов, материалов 
социальная выплата на строительство жилого дома площадью не менее 50 кв. м. составляет 
более 8 млн. рублей. Это позволяет строить качественные дома из деревянного бруса, 
соответствующие северному климату. 

В Туруханском районе уже есть опыт строительства деревянных домов из бруса, и 
жители оценили их, отметив комфортность и экологичность. 

Вице-спикер ЗС Дмитрий Свиридов во время обсуждения законопроекта призвал 
профильное агентство более оперативно реагировать на поступающие с северных 
территорий сигналы и менять механизмы работы. Заместитель председателя комитета по 
делам Севера и коренных малочисленных народов Валерий Вэнго отметил, что более 90% 
жилищного фонда на Таймыре представляют собой деревянные постройки. Он призвал 
изучить успешный опыт и юридическое сопровождение деревянного строительства в других 
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регионах. Депутат Сергей Сизоненко высказал мнение о необходимости разработки типовых 
домов для северных территорий. 

«Механизм помощи в решении жилищного вопроса необходимо совершенствовать: 
только предоставления выплаты недостаточно, агентство не должно оставаться в стороне от 
контроля за расходованием средств краевого бюджета. Ведь зачастую у представителей 
коренных малочисленных народов нет соответствующих технических и юридических знаний, 
необходимых для сопровождения хода строительства и защиты своих интересов перед 
недобросовестными подрядчиками», – прокомментировала депутат Людмила Магомедова. 

По итогам заседания комитет поддержал законопроект в двух чтениях. Теперь он будет 
рассмотрен на сессии Заксобрания, которая состоится 15 февраля. Принятие законопроекта 
позволит изменить требования к строительству домов для коренных малочисленных народов 
уже в ближайший строительный сезон. 

 ДЕЛА 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В библиотеке вспоминали творчество Огдо Аксеновой 

Восьмого февраля в городской библиотеке им. Е. Е. Аксеновой прошел вечер «Моя 
тундра — Бараксан», посвященный 88-летию со дня рождения основоположницы долганской 
письменности и литературы Евдокии Егоровны Аксеновой. Читатели библиотеки встретились 
с участниками этно-фольклорной студии «Олонхо» под руководством специалиста по 
фольклору городского Центра народного творчества Ларисы Бетту. 

С приветственным словом к студийцам и гостям библиотеки обратились депутат 
Таймырского районного Совета Надежда Ямщикова, депутат Дудинского городского Совета 
Татьяна Кириллова и ведущий методист по долганской культуре таймырского Дома народного 
творчества, почетный гражданин Дудинки и Таймыра Анна Барболина. 

Юные участники студии «Олонхо» читали стихи Евдокии Егоровны на долганском языке 
и показали инсценировку сказки «Хитрая мышка». Перевод сказки на русский язык озвучила 
директор городского Центра народного творчества Марина Жаркова. Также вниманию 
зрителей были представлены пословицы и приметы долганского народа, записанные Огдо 
Аксеновой, и песня в исполнении солистки городского Центра народного творчества 
Анастасии Федосеевой. 

В рамках Года семьи в России, ребята приняли участие в долганском семейном обряде 
«Дьэлбэргэ», что в переводе с долганского языка означает «Дар-оберег». Завязав ленточку 
на рога оленя, дети загадывали желания и просили благополучия и счастья своим семьям. 
Каждому ребенку на память о встрече было подарено долганское имя, несущее функцию 
оберега. 

Кроме этого, все участники мероприятия могли познакомиться с книжной выставкой 
«Пусть строка моя станет тропою...», на которой представлена литература о жизни и 
творчестве первой долганской писательницы и поэтессы Е. Е. Аксеновой. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске дорожные организации интенсивнее работают ночью 

За четыре месяца нынешней зимы – она по нашим «снегоуборочным» канонам 
начинается в октябре – в Норильске осадков выпало существенно меньше, чем к февралю 
прошлого года. 

«Если брать в миллиметрах воды, то выйдет 216 против 68, – привел данные Евгений 
Болгов, начальник отдела содержания автомобильных дорог управления «Норильскавтодор». 
– Соответственно, и снега выпало меньше. С октября 2022-го по февраль 2023 года с улиц и 
дорог Центрального района вывезено 246 тысяч тонн, а в нынешнюю зиму – 150 тысяч тонн 
снега». 
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Содержанием дорог круглосуточно занимаются четыре подрядчика. В жилой зоне 
из-за интенсивного движения автотранспорта по улицам Норильска основная нагрузка на 
дорожные организации приходится на ночное время. 
 «Если техника работает возле ваших домов и шумит, имейте в виду, что это допустимо 
и не является нарушением закона, – обращает внимание горожан Евгений Болгов. – 
Случается, что обслуживающие организации несвоевременно посыпают дороги и тротуары 
противогололедными средствами. «Норильскавтодор» следит за соблюдением графика, за 
нарушения выдаем предписания. С нового года подрядчики получили около 20 таких 
документов». 

Евгений Болгов также рассказал, что на улично-дорожной сети нынешней зимой 
использовано три тысячи тонн противогололедных материалов. Это на уровне аналогичного 
периода прошлого зимнего сезона. 

«Северный город» 
 
Снижение финансовых результатов «Норильского никеля» скрывает его высокую 
маржинальность  

Сегодня «Норильский никель» объявил финансовые результаты своей деятельности за 
2023 года по МСФО. Как следует из его пресс-релиза, выручка «Норильского никеля» 
сократилась на 15% до 14,409 млрд долларов, чистая прибыль – на 51% до 2,870 млрд 
долларов.  

Причины снижения финансовых показателей «Норильского никеля» обусловлены 
удешевлением цветных и драгоценных металлов и увеличением налоговой нагрузки. 
Мировые цены на никель в 2023 году сползли с 29,150 до 16,425 тыс. долларов за тонну, на 
медь – с 9,817 до 8,589 тыс. долларов.  

Уменьшение же стоимости драгоценных металлов не было столь существенным: цены 
на платину переместились с 1,017 тыс. долларов за тройскую унцию в январе 2023 года до 
979,9 долларов в декабре, на палладий – с 1,775 до 1,106 тыс. долларов.  

В то же время «Норильский никель» оптимизировал издержки, не допустив при этом 
сокращение расходов на оплату труда сотрудников и их увольнения. Также же он продолжил 
реализацию запланированных проектов, ключевым из которых является масштабная «Серной 
программы», направленная на минимизацию выбросов диоксида углерода на 
металлургических предприятиях компании.  

Фактически в 2023 году инвестиции «Норильского никеля» достигли пика и в 
дальнейшем принесут практическую пользу самой компании и ее акционерам, не исключая и 
миноритариев. Маржинальность же бизнеса «Норильского никеля» находилась в 2023 году на 
отметке почти 50%.  

Это очень высокий уровень на фоне ослабления цен на цветные и драгоценные 
металлы и изменений в структуре спроса на них. Данный показатель стал возможен в 
значительной степени благодаря успешно проведенной «Норильским никелем» 
переориентации сбыта продукции на Азию, в частности, на долю Китая приходится половина 
ее продаж.  

Как следствие, «Норильский никель» остается рентабельной компанией, генерирующей 
денежный поток, который обеспечивает стабильное финансирование ее текущих и 
капитальных расходов и выполнение всех обязательств перед работниками и акционерами. В 
долгосрочном плане его ценные бумаги сохранят привлекательность, несмотря на колебания 
их курса. 

elitetrader.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков встретился с семьями героев - участников СВО 
В преддверии Дня защитника Отечества Губернатор Михаил Котюков провёл встречу с 

семьями героев, погибших в ходе специальной военной операции.  
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Со многими семьями участников СВО глава региона знаком лично, сегодня у них 
была возможность задать интересующие их вопросы, поделиться, как в территориях 
организована поддержка родных и близких тех, кто сейчас на передовой. На местах 
практически все они активно включены в работу по сбору гуманитарной помощи, 
патриотическому воспитанию молодёжи. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Ваши сыновья и мужья навсегда 
герои, они обеспечили возможность для страны идти вперёд. Наша задача – сделать всё, 
чтобы семьи защитников ни в чем не нуждались. Стараемся помогать во всём, в городах и 
районах плетём сети, вяжем носки и собираем гуманитарную помощь, покупаем спецтехнику. 
Ребят, кто сегодня возвращаются, стараемся привлекать в школы к проведению внеурочной 
деятельности». 

Участники встречи обсудили многие волнующие их вопросы, в том числе расширения 
перечня мер поддержки, решения возникающих проблем с банками и оформления 
документов, получения древесины для строительства и отопления, сохранения памяти о 
погибших бойцах, также затронули вопросы образования и оказания медицинской помощи. 

Отметим, что сегодня в крае действует комплексная система социальной поддержки 
участников СВО и их семей, включающая более 30 мер, в том числе денежные выплаты, 
поддержку дошколят и школьников, студентов, содействие в трудоустройстве и др. 

«Красноярский край» 
 
Михаил Котюков поделился успехами Красноярского края в сфере молодёжной 
политики 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков посетил Форум национальных 
достижений, который прошел в рамках Дня молодёжной политики на международной 
выставке-форуме «Россия». 

Глава региона выступил на интерактивной панельной сессии, где рассказал участникам 
форума о достижениях Красноярского края в сфере молодёжной политики. 

В число молодёжных проектов, которые реализуются на территории региона, вошли 
программы пешеходного туризма, развитие креативных индустрий, молодёжного и 
экстремального спорта, высшего образования, волонтёрства, а также сети молодёжных 
центров в муниципальных образованиях. На территории края созданы всероссийская 
форумная площадка ТИМ «Бирюса», образовательный форум для школьников ТИМ «Юниор» 
и Молодёжное правительство дублёров. 

Продолжается работа по созданию региональной образовательной площадки для 
школьников по модели сочинского центра «Сириус» и школы управления для молодёжи. 

 «За последние годы в стране при личном внимании и участии Президента выстроена 
большая системная работа по развитию молодёжи. Сегодня мы можем гордиться тем, что 
практически в каждом регионе – территория поистине безграничных возможностей. Мы 
понимаем, что для успешного развития Сибири, Дальнего Востока, Северного Кавказа 
принципиально важна энергия молодых. Принципиально важно, чтобы талантливые, 
небезразличные люди, которые готовы преодолевать трудности, видели для себя смыслы и 
возможности развиваться на конкретной территории. Для многих регионов молодежная 
политика – это возможность обеспечить себе будущее. Мы понимаем, что очень важно – 
создавать условия для самореализации, чтобы с самого раннего детства появлялись поводы 
для гордости», – подчеркнул в своём выступлении Михаил Котюков. 

В заключение глава региона пригласил гостей форума посетить Красноярский край. 
НИА-Красноярск 

 
В Красноярском крае квадратный метр жилья в новостройке стоит 115 тысяч рублей 

По оценке Красноярскстата, в IV квартале прошлого года средняя стоимость квадратного 
метра жилья в новостройке составила 115 тысяч рублей. На вторничном рынке цена 
дешевле. Там за квадратный метр жилья в среднем придется отдать 91 тысячу рублей. 

В соседней Хакасии квадратный метр жилья обойдется покупателю дешевле, чем в 
Красноярском крае. Разница между новостройкой и вторичным рынком – 10 тысяч рублей. За 
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квадратный метр в новеньком доме придется выложить в среднем 92 тысяч рублей, а за 
квадрат на вторичке – 82 тысячи. 

Удивительно, но в другой соседней республике цены вполне себе подбираются к 
красноярским, если говорить про новостройки. В Туве квадратный метр жилья стоит 111 
тысяч рублей. Разница с Красноярским краем всего четыре тысячи. А вот вторичка еще 
дороже. Причем, ценник выше, чем в новостройках. За квадрат надо заплатить 120 тысяч 
рублей. По сравнению со вторичным рынком в Красноярском крае, дороже почти на 30 тысяч. 

krsk.kp.ru 
 

Красноярский край вошел в антирейтинг по объему загрязнений водных объектов в 
2023 

Больше 5% всех инцидентов в стране, связанных с высоким и экстремально 
загрязнением вод, пришлось на Красноярский край. Сразу после еще один регион СФО — 
Новосибирская область. 

Красноярский край стал одним из лидеров в антирейтинге регионов, где зафиксировали 
экстремальные загрязнения рек, озер и других пресноводных объектов. На долю региона 
приходится 5,3% всех загрязнений водных объектов в стране — это на 0,3% меньше, чем 
показатель Московской области. 

За 2023 в Красноярском крае зафиксировали 146 случае загрязнений поверхностных 
вод. Из них 105 случаев высокого загрязнения и 41 — экстремально высокого. 

Сразу после Красноярского края следует еще один регион Сибири — Новосибирская 
область. На нее приходится 4,7% случаев от общего объема в стране. Там фиксируют 
практически вполовину меньше высоких загрязнений — 66 случаев, а вот экстремально 
высокого больше — 64 случая. 

В 2023 число выявленных в России случаев экстремально высокого загрязнения рек, 
озер и других пресноводных объектов выросло на 62% по сравнению с предыдущим годом», 
— отмечают в аналитической службе аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza. 

Расчеты сделаны на основе оперативных данных Росгидромета. 
ДК 

 
5. СМИ о России 

 
Песков: главная задача интервью Путина успешно достигнута 

Владимир Путин на днях дал интервью американскому журналисту Такеру Карлсону. 
Цели и задачи объяснил в эфире телеканала "Россия" пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков. 

"Общаясь с американским журналистом, Путин посылает такой месседж и 
международной аудитории – не только в Соединенных Штатах Америки, а и в Европе, и во 
всех других направлениях, – рассказал пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков в 
интервью автору и соведущему программы "Москва. Кремль. Путин" Павлу Зарубину. – Не 
всем хочется это слышать. Мы видим официальных представителей США, которые называют 
это интервью ненужным и настоятельно рекомендуют его не читать. Им не хочется, чтобы 
истинное мировоззрение Путина стало доступным для простых американцев. Но на этот раз 
это все равно происходит. Это не задушить – мир изменился". 

По словам Пескова, в Кремле и раньше получали очень много запросов на интервью с 
президентом РФ. На протяжении двух лет с начала специальной военной операции 
"достаточно настойчиво" просят интервью у Путина и британские, и американские, и 
европейские вещатели. 

"Но им нет смысла давать интервью, потому что они не пытаются давать 
сбалансированную информацию, – поясняет Дмитрий Песков. – То есть, здесь речь идет 
даже не о том, нравится им или не нравится то, что делает Россия – они не пытаются давать 
его с двух сторон. И в этом плане Карлсон, конечно, выгодно отличается". 
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И первые цифры по просмотрам значительно превышают рейтинги самых 
рейтинговых вещателей мира, отмечает пресс-секретарь главы российского государства. 

"Таким образом, главная задача – чтобы Путина услышали и увидели – мне кажется, 
вполне успешно достигнута, – констатирует Песков. – Ну и, конечно, президент (России) 
является одним из главных мировых лидеров, наиболее авторитетных. Да, у него есть очень 
большая аудитория на коллективном Западе – аудитория, где они не являются поклонниками 
Путина, где они склонны скорее к демонизации Путина. Но в мировом большинстве – это все, 
что не является "золотым миллиардом" – там совсем другое отношение к нашему президенту. 
Это один из наиболее авторитетных, знающих, опытных глав государств в мире". 

Вести 
 

К концу года все льготы и пособия станут доступны для оформления через Госуслуги 
Число справок, социальных льгот и пособий, которые можно получить в России онлайн, 

выросло за пять лет до 87%, к концу 2024 года в онлайн переведут оставшиеся 13%, сообщил 
вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко. 

"Если в 2019 году только 5% социально значимых услуг были доступны в электронном 
формате, то сейчас более 87% справок, социальных льгот, пособий можно получить онлайн. 
К концу этого года мы обязуемся, что переведём и оставшиеся 13%", - сказал Чернышенко в 
воскресенье на Дне Госуслуг в рамках выставки-форума "Россия". Согласно данным его 
презентации, 140 услуг граждане и организации могут получить без очных визитов. 

По его словам, успехи России в цифровизации "оценили и за рубежом, вполне 
недружественные нам организации". "Всемирный банк включил Россию в топ-10 стран по 
уровню цифровизации государственного сектора услуг. Я думаю, это им далось нелегко, но 
это абсолютное отражение развитости, цифровизации, автоматизации государственных 
услуг, которые должны быть незаметны для гражданина", - отметил Чернышенко. Он 
добавил, что большой популярностью пользуется приложение "Госуслуги Авто", куда можно 
загрузить копию своих водительских прав и свидетельство о регистрации транспортного 
средства. Это приложение скачали уже свыше 6,5 млн пользователей. 

Через приложение "Госуслуги Культура" в 2023 году были оформлены более 2 млн 
виртуальных Пушкинских карт. Также через Госуслуги выдано почти 1 млн карт болельщика, 
которые необходимы для посещения матчей РПЛ, сказал Чернышенко. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россия поднялась в рейтинге по валютным резервам 
Российская Федерация теперь занимает шестое место по объему валютных резервов в 

мире. РФ сместила Саудовскую Аравию, которая опустилась на седьмую строчку 
соответствующего рейтинга, пишет газета «Известия», ссылаясь на данные Всемирного 
совета по золоту (World Gold Council). 

По информации издания, валютные резервы России по итогам 2023 года составили $442 
млрд. Выше РФ в этом рейтинге находятся КНР ($3,3 трлн), Япония ($1,2 трлн), Швейцария 
($755 млрд), Индия ($574 млрд) и Тайвань ($564 млрд). Валютные резервы Саудовской 
Аравии составляют $439 млрд. 

Как отмечают «Известия», в целом по всем запасам (не только валютным, но и золотым) 
РФ также занимает шестую строчку с показателем $598 млрд. 

Аналитик «БКС Форекс» Анатолий Трифонов заявил газете, что Россия пополняет 
валютные резервы за счет юаней. Основные факторы, которые влияют на величину резервов, 
— нефтегазовые доходы, а также курсовая переоценка валюты и золота, сказал изданию 
доцент Финансового университета при правительстве РФ Антон Поляков. 

«Газета» 
 

Правительство РФ утвердило программу "Плавание для всех" 
Премьер РФ Михаил Мишустин подписал распоряжение о реализации до 2030 года 

программы "Плавание для всех", в рамках которой планируется всеобщее обучение детей 
плаванию и создание инфраструктуры для этого в школах. 
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"В школах, где есть бассейны, программа предполагает внедрение учебного модуля 
"Плавание" уже со второго класса. Таким образом, к 2030 году в таких школах доля учеников, 
умеющих плавать, должна составлять до 80%. В целом программа предполагает, что в 
ближайшие 6 лет обучение плаванию пройдут 12,5 миллиона детей, в том числе 124 тысячи 
ребят с ограниченными возможностями и детей-инвалидов", - сообщается на сайте 
правительства РФ в воскресенье. 

Уточняется, что до сих пор в России реализовывались аналогичные ведомственные и 
региональные программы. Теперь такая работа будет охватывать всю страну. 

Подписанным распоряжением также утверждён план реализации программы. Согласно 
сообщению, в I квартале 2024 года в 14 пилотных регионах начнётся реализация программы. 
В этих регионах будет сформирован социальный заказ на организацию занятий в бассейнах. 
Кроме того, план предусматривает актуализацию действующих региональных программ 
обучения плаванию, а также повышение квалификации тренеров, работающих с детьми. 

Разработать и утвердить программу, цель которой - научить плавать как можно больше 
детей, правительству поручил президент РФ. 

 ИА "Финмаркет" 
 

ФОМ: 81 процент россиян положительно оценивают работу Путина 
Большинство (81%) россиян скорее хорошо оценивают работу президента России 

Владимира Путина, 80% доверяют ему, согласно данным опроса ФОМ. 
Восемь из десяти (81%) респондентов ответили, что Путин, скорее, хорошо работает на 

своем посту, 8%, скорее, плохо оценивают его работу, следует из результатов опроса, 
опубликованных на сайте ФОМ. 

На вопрос о доверии президенту 80% опрошенных сказали, что, скорее, доверяют 
Путину, 11% россиян, скорее, не доверяют ему. 

Еженедельный опрос "ФОМнибус" проведен 2-4 февраля 2024 года среди 1,5 тысячи 
респондентов в возрасте старше 18 лет из 104 городских и сельских населенных пунктов в 53 
субъектах России. 

Метод опроса — интервью по месту жительства респондента. Статистическая 
погрешность не превышает 3,6%. 

РИА Новости 
 

Почетное «серебро»: политологи предсказали второе место на грядущих 
президентских выборах. Особенно важно это в связи с парламентскими выборами 2026 
года 

В марте 2024 года пройдут выборы президента России. Политологи и социологи 
единодушны относительно победителя. Вместе с тем высокий интерес экспертов вызывает 
интрига: кто и с каким результатом займет на выборах президента России второе место? 

В субботу ВЦИОМ опубликовал первый электоральный рейтинг кандидатов в 
президенты. Лидирует Владимир Путин с 75% голосов, на втором месте — Владислав 
Даванков («Новые люди») с 5%, Николай Харитонов (КПРФ) и Леонид Слуцкий (ЛДПР) 
получили по 4%. Еще 8% затруднились с ответом, по 2% респондентов выбрали прийти и 
испортить бюллетень либо не прийти на выборы вовсе. Исследование провели среди 1,6 тыс. 
совершеннолетних россиян методом телефонного опроса 8 февраля. 

Ранее исход выборов попытались предсказать политологи. Борьба за второе место 
предстоит нешуточная. На стороне коммунистов (КПРФ) — малоимущие слои населения, 
аграрные регионы, экономико-хозяйственная логика. Однако люди мыслят экономической 
логикой, когда речь идет о «местных» выборах, а на президентских задумываются о величии 
страны. У кандидата от коммунистов Николая Харитонова недостаток харизмы. Но с другой 
стороны, политтехнолог Сергей Чернаков подчеркивает дисциплинированность 
коммунистического электората. КПРФ наиболее «идейная», а не «вождистская» партия в 
стране. И коммунисты не только голосуют за своего кандидата, но и всегда ходят на выборы. 
Но сейчас кандидат от коммунистов наберет 6%. И, скорее всего, этого не хватит для второго 
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места. По мнению Чернакова, КПРФ ошиблась с кандидатом. Нужен был кандидат 
помоложе, поострее и поамбициознее. 

Гораздо выше шансы у кандидата от ЛДПР — Леонида Слуцкого. Именно эта партия 
единственной в парламенте выдвинула своего лидера на выборах. Тем более Слуцкий — 
доктор наук, и, следовательно, от его партии, по словам проректора РАНХиГС Андрея 
Полосина, «ждут высоких смыслов». И успех партии возможен, но только если Слуцкий будет 
вести кампанию в «режиме правды и прямого диалога». А политолог Асафов подчеркнул, что 
если кампании ЛДПР и «Новых людей» не будут усилены, то второе место все же достанется 
коммунистам. 

Владислав Даванков, кандидат от партии «Новые люди», опирается на молодежный 
электорат. Он против выяснения отношений и охоты на ведьм, за что ему гипотетически 
отводят 7% голосов избирателей. По словам политолога Евгения Минченко, он «за 
умеренную, но не антипутинскую альтернативу». 

Итоги дискуссии подвел управляющий директор Экспертного института социальных 
исследований по взаимодействию с экспертным сообществом Фирдус Алиев. «Выражаясь 
спортивными терминами, три кандидата идут ноздря к ноздре, и финиш еще не очевиден. 
Второе место является желанным призом, а то, что бюллетень составлен из парламентских 
партий, — значительный политический капитал на кампанию в Госдуму 2026 года», — 
резюмировал эксперт. 

МК 
 

6. Разное 
 
Надо было слушать Путина в Мюнхене 

Случайности не случайны. 9 февраля (по московскому времени, конечно) 2024 года 
было опубликовано большое интервью Владимира Путина Такеру Карлсону. А 10 февраля 
будет очередная, 17-летняя годовщина важнейшей речи президента — так называемой 
Мюнхенской речи, где он прямым текстом предупреждал Вашингтон и Запад в целом о 
последствиях той политики, которую они ведут. Последствиях, которые и привели к 
нынешнему кризису, — о чём Владимир Путин и рассказывал Такеру Карлсону. 

При этом российский президент не является ни пророком, ни предсказателем. Он 
просто был, есть и будет государственным лидером, который прекрасно знает историю, 
законы функционирования международных отношений и поэтому осознаёт последствия тех 
или иных решений, которые принимают мировые лидеры. И в то же время, будучи 
президентом великой державы, чувствует ответственность за мир во всём мире, посему 
открыто говорит о всех рисках. И не его вина в том, что в 2007 году его голос звучал как у 
вопиющего в пустыне — правящие в США неоконсерваторы реализовывали мечту об 
однополярном мире. Они отмахивались от слов Путина, не замечали их.  

17 лет спустя выяснилось, что зря. «Как бы ни украшали этот термин, он в конечном 
итоге означает на практике только одно: это один центр власти, один центр силы, один центр 
принятия решения. Это мир одного хозяина, одного суверена. И это в конечном итоге 
губительно не только для всех, кто находится в рамках этой системы, но и для самого 
суверена, потому что разрушает его изнутри», — говорил об однополярном мире Путин на 
конференции в Мюнхене. И сейчас все видят, что Америка, всё это время поддерживавшая 
однополярность, разрушена изнутри. 

Её государственная система (способная функционировать лишь в случае 
сотрудничества между республиканцами и демократами) парализована чуть ли не 
экзистенциальным конфликтом двух партий. Джозеф Байден требует в ультимативном 
порядке вытащить из карманов налогоплательщиков 60 миллиардов долларов на поддержку 
киевского режима, тогда как поддержка нужна южным штатам, страдающим от массового 
наплыва нелегалов. И ладно бы эти жертвы приводили к какому-то внешнеполитическому 
выхлопу — но нет, жёсткая однополярность привела к тому, что от американского диктата 
начали уставать даже американские союзники. 
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Те из них, которые обладают суверенитетом, например, Саудовская 
Аравия, уже пошли по пути многополярности, разбавляя свои отношения со Штатами связями 
с Россией и Китаем. Те же, кто пока не могут вспомнить о независимости, в частности, 
нынешнее руководство Германии, дискредитируют себя молчаливым взиранием на то, как 
американцы попирают немецкие интересы. «Что здесь, что в голове у них — одно и то же, — 
пояснял Путин Карлсону, стуча по столу. — Там люди очень некомпетентные». А немецкий 
избиратель (страдающий от подрыва США «Северных потоков», от нежелания Берлина 
покупать дешевый газ, от обязательств по финансированию киевского режима и 
понимающий, к чему приведёт отправка на русскую землю танков с крестами на башнях) 
делает выводы. Которые, безусловно, озвучит на следующих выборах. 

В 2007 году президент предупреждал Америку, что следование однополярному миру 
будет разрушать не только саму Америку, но и глобальный порядок. Глобальные правила 
игры, принятые коллегиально и прописанные в Уставе ООН. «В международных делах всё 
чаще встречается стремление решить тот или иной вопрос, исходя из так называемой 
политической целесообразности, основанной на текущей политической конъюнктуре. И это, 
конечно, крайне опасно. И ведёт к тому, что никто уже не чувствует себя в безопасности. Я 
хочу это подчеркнуть: никто не чувствует себя в безопасности! Потому что никто не может 
спрятаться за международным правом как за каменной стеной. Такая политика является, 
конечно, катализатором гонки вооружений», — пояснял Владимир Путин. 

Это и произошло. Причём речь идет не только о российском прорыве в области 
гиперзвука и других новейших средств поражения (ставшем, по словам президента, ответом 
на попытки США разрушить стратегический баланс через создание системы противоракетной 
обороны), но и о действиях других держав. Иран находится в предъядерном состоянии. Китай 
вкладывает огромные средства в развитие океанического флота. Ближний Восток и 
Восточная Азия активно милитаризируются — понимая, что в условиях глобального 
беспорядка и радикализировавшейся Америки могут полагаться только на себя. Ну и на те 
страны, которые ведут себя предсказуемо, понятно и, что самое главное, уважительно к 
суверенитету партнеров. К тому самому суверенитету, который Путин призывал уважать еще 
в 2007 году и который американцы всё это время попирали своим «экспортом демократии». 
Именно поэтому российско-китайские форматы (ШОС, БРИКС) активно расширяются, а 
Вашингтон постоянно вынужден применять силу или угрозу силы для того, чтобы сохранить 
единство в своём блоке. 

И ладно бы игра стоила свеч. Ладно бы американское вмешательство в суверенные 
дела третьих стран приводило к каким-то победам. Но нет — Америка не выиграла ни одну 
войну даже не с 2007, а с 1999 года. А абсолютное большинство революций, устроенных 
американскими печеньконосцами и «неправительственными организациями», создали 
Штатам лишь дополнительные проблемы, втянув их в ненужные, крайне затратные 
конфликты. Как, например, украинский Майдан. 

В итоге получилось то, что — опять же — предсказывал Путин в 2007 году. Мир 
оказался разделён на блоки. «Сейчас же нам пытаются навязать уже новые разделительные 
линии и стены — пусть виртуальные, но всё-таки разделяющие, разрезающие наш общий 
континент. Неужели вновь потребуются долгие годы и десятилетия, смена нескольких 
поколений политиков, чтобы «разобрать» и «демонтировать» эти новые стены?» — говорил 
тогда президент. 

И да, американцы говорят, что речь идёт о противостоянии «автократий и демократий». 
Однако на самом деле всё сложнее. С одной стороны, тут Америка с оставшимися 
союзниками (а точнее, сателлитами), которая пытается штопать разрывающийся от давления 
однополярный мир. С другой — группа суверенных стран, которые либо открыто выступают 
за создание нового, справедливого порядка (Россия, Китай, Иран), либо молчаливо 
поддерживают эту идею (десятки государств Глобального Юга). И, конечно, морально и 
материально поддерживают действия России на территории бывшей Украины, прекрасно 
понимая, что там этот порядок куётся. 
 Да, и 17 лет назад, и сейчас Москва готова решить все проблемы миром. Москва 
надеется на то, что Вашингтон одумается и встанет на правильную сторону истории. «Нам бы 
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… хотелось иметь дело с ответственными и тоже самостоятельными партнёрами, с 
которыми мы вместе могли бы работать над строительством справедливого и 
демократического мироустройства, обеспечивая в нём безопасность и процветание не для 
избранных, а для всех», — говорил Путин в 2007 году. 
другие материалы автора 

Однако и тогда, и сейчас его слова не находят понимания у Белого дома. 
Администрация Байдена, наводнённая глобалистами, готова штопать однополярный порядок 
до последнего украинца. И далеко не факт, что пришедшая её на смену администрация 
Трампа станет вести себя рациональнее. Ведь, как отметил президент России, дело не в 
личности, а в подходе элит. «Если в американском обществе будет превалировать идея 
доминирования любой ценой, причём с помощью силовых акций, то ничего не изменится — 
только будет хуже. А если в конце концов придёт осознание того, что мир меняется по 
объективным обстоятельствам и надо уметь к ним приспособиться вовремя, используя те 
преимущества, которые сегодня ещё у США сохраняются, тогда, наверное, что-то может 
измениться», — констатировал Путин Такеру Карлсону. 

Через год посмотрим, придёт ли это осознание. Сможет ли элита понять, что все 
поражения последних лет (Ирак, Сирия, Афганистан, Йемен, Украина) связаны с 
неправильным курсом, а не являются какой-то случайностью. Что случайности не случайны. 

ИА Регнум 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,89 ▼ 0, 37 

EUR 97,94 ▼ 0, 42 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


